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七日谈 让我们距真相再近一些
为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与。

稿件字数以500-1000字

为宜，择优刊发，稿费从优。

投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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隔毛旭松

十年前的非典是经历者永难
忘记的回忆，十年后H7N9禽流感
再度牵动国人的神经。据最新统
计显示，全国共报告20例确诊病
例，死亡6人。尽管钟南山等专家
提醒民众不要盲目服用板蓝根来
预防病毒感染，但包括烟台在内
的很多城市，药店板蓝根销量大
涨，有的甚至卖断货。从非典到禽
流感，板蓝根依然抢手，有人调侃

“清明时节雨纷纷，出门请喝板蓝
根”。经历过非典的考验，我们整
个社会和个人在应对传染病方面
都应当更加成熟，但愿今年的
H7N9只是全球传染病防治史上
一个不起眼的小插曲。

没必要苛责老百姓有病乱投
医的跟风盲从，生下来不容易，活
下去更不容易。据清华大学研究
报告显示，2010年中国PM2 . 5污染
导致120万人过早死。同呼吸共命
运，当空气都让人惶恐不安，储备
些板蓝根又有何妨？难怪《中国青
年报》发表评论称，更多中国人关
注的是空气、水、奶粉、药品等一

些日常消费质量。如果媒体把与
苹果较劲的热情，用到整治奶粉、
地沟油、水污染、空气污染、食品
安全上，该多好？不喜欢苹果产品
可以不买；但吃的呼吸的，能拒绝
吗？

新鲜空气越来越成为稀缺
资源，跟着空气质量指数去旅行
将成为未来趋势。好不容易盼来
了清明小长假，终于能够外出呼
吸些新鲜空气了，却发现虽然高
速免费了，但景区的票价上涨了
不少。“玩不起”的景区，涨价的
程序符合规定吗？涨价后服务质
量提高了吗？如果答案是否定的
话，麻烦请给个涨价的理由吧！

不要以为宅在家里就万事大
吉，尽管腾讯方面否认收费传闻，
但工信部就微信收费给出了确切
表态，称收费是肯定的。微信作为
目前中国最有可能在国际上取得
领先优势的领域，如果经营得当，
很可能成为全球最大的网络应用
平台。但在国有运营商的扇风下，

“微信收费”之争似乎正演变成一
场垄断和创新的较量。微信如果
收费，将会产生什么样的影响？近

日一个网络调查显示，超过90%接
受调查的微信用户均表态称，一
旦收费，将卸载微信。

印象中，擅长“山寨”的腾讯
从来没像现在这样得到网民一
边倒的支持，有媒体甚至刊文

“微信，请挺直你免费的腰杆”。
但我们好像总是不缺怯懦的智
慧，鲜有抗争的勇气。很多时候，
生活中充满无奈，对于这种无
奈，人们会凭借着生活的智慧予
以化解，比如以排队离婚避税的
方式来应对国五条。国五条细则
落地，一线城市政策调控力度趋
紧，二线城市则普遍力度较轻。
不是我不明白，这世界变化快，
排队抢天然气、排队离婚，这些
怪诞的事情真是“二十年目睹之
怪状”。

国人推崇中庸之道，似乎逆
来顺受才是解决问题的王道。因
为你稍作反抗，可能就不知道命
丧何处。河南中牟农民宋合义被
碾死，湖北巴东农民张如琼被碾
死，四川西昌农民宋武华被碾死，
10天之内，不同地点发生了相同
的惨剧，三位村民在自己土生土

长的地方因与企业发生纠纷被活
活碾死。纵观三起“碾人”事件，无
论是“故意”“过失”还是“事故”，
人们都对责任人缺乏对他人生命
的起码尊重而愤懑不已。不知还
要有多少冤魂，才能唤醒某些人
的责任和人性。

土地不仅严重束缚我们的
肉身，还将严重束缚我们的亡
魂。每到清明，“天价墓地”、不断
攀高的殡葬服务费，都会成为公
众关注的焦点。有网友爆料，“不
到1平米的墓穴，要价比商品房
还贵”，假如刘伶生在今日，其土
木形骸的魏晋风度必将荡然无
存，“死便埋我”的豪言注定随风
飘散。真可谓“清明时节雨纷纷，
一问墓价欲断魂”。

清明假期已过，但是有些事
仍然“不清不明”，禽流感起因不
明，板蓝根到底能不能防治，各地
卫生厅说法不明；“红小豆”局长
被免，可水为什么变红，如何治理
如何问责不明；上海泗泾塘近日
又漂浮起大量死鱼，鱼的死因也
不明。老百姓要的不多，只想更清
楚、更明白一些。

社区的黑板报不能荒废了
隔孙宝庆(芝罘区)

近日出门溜达，看到社区居
委会的黑板报并没有充分利用。
有的遮挡雨雪的顶棚已经支离破
碎，有的空空如也什么也没写，有
的则张贴着野广告。看到这些现
状，有些居民就抱怨说：“原先办
得好好的黑板报，怎么就停了
呢？”确实，黑板报虽小但作用大，
怎能就这样荒废了？

社区设立黑板报为的是宣传
国家的大政方针以及当地政府的
工作部署，指示精神。黑板报是社
区宣传，联系居民的阵地，是上情
下达的桥梁，是社区日常工作的

一部分。因为黑板报设置在居民
中间，内容丰富多彩、简短明了，
所以老百姓喜闻乐见。既然黑板
报的作用不小，就应该持之以恒
地办下去。

现在的社区居委会较之以
前，真可谓是“鸟枪换炮”，电话、
电脑等设施逐一配备，人员齐全，
不乏人才，办好黑板报应该游刃
有余。之所以出现时断时续或者
虎头蛇尾的情况，恐怕与责任心
不够强、工作不够扎实有关。

我觉得要始终如一，常年不
断地办下去，首先要进一步提高
对办好黑板报重要性的认识。思
想支配行动，认识上去了，办好黑

板报就有了精神动力，这是办好
黑板报的基础。其次，没有规矩不
能成方圆，要制定有关制度，比如
专人负责、内容定期更换等，制度
一经制定，就要付诸实施，不能含
糊。再次，上级有关部门要深入社
区检查督导，促进社区黑板报越
办越好，迈上新台阶。

办好黑板报看上去是件小
事，但事小意义大。办好黑板报有
利于社区开展工作，有利于社区
的和谐稳定，这也应该成为文明
烟台的一道亮丽风景线。

希望各个社区居委会能把黑
板报耕耘起来，不要让它成为摆
设。

嬉笑怒骂

新闻：4月5日，长春一位老
人在市场内因突发脑梗塞晕倒
在地。监控录像显示，围观市民
迟疑一阵后纷纷排队从老人身
上跨过离开，在急救人员赶到
前，12分钟内共有178人从老人
腿部跨过，只有1名女子留下照
顾老人。(新文化网)

点评：感谢南京彭宇案的
法官，您和这个案件将载入史
册。

新闻：清明小长假三天，莫
言旧居接待的游客超过千人。
游客中既有单纯去参观沾“文
气”的，也不乏“抠墙皮、挖砖
块”的。山东大学哲学与社会发
展学院教授马广海呼吁，参观
莫言旧居是好事，总比崇拜大
款要好，但“莫要拆光莫言的老
宅子”。(京华时报)

点评：真喜欢莫言的话，还
是多读读他的书吧。

别冷落了普通客
隔刘学光(莱山区)

近日，我在莱山区迎春大
街上的一家饭店用餐时，见邻
桌一位农民模样的老人要了一
碗面条，等了半个多小时也未
见 上 桌 ，老 人 家 等 急 了 便 问 ：

“我的面条做好了没有？”店主
听后很不耐烦地回答道：“急什

么 ，就 吃 一 碗 面 条 还 催 ，等 着
吧！”老农面条未吃反而受了一
肚子气，便愤然离去。而此时店
主和服务员对那些“雅座”的客
人们却满脸堆笑，服务很是周
到。

我对此颇有感慨，饭店就是
吃饭的地方，不管顾客吃一碗面
条、一碗馄饨，还是吃一盘小菜，

都得认真对待，耐心服务，不能以
顾客消费的多少而论之，不能看
客下菜碟。

“顾客是上帝”这句话的含
义，所有经营者们都能理解，但真
正做起来却不容易。客无论多少，
都是饭店的客，冷落了任何一位
顾客，就等于失掉了自己的信誉，
长此以往生意必然衰败。
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